



Iberdrola México - Luces de Esperanza Nuevo León

(Suena Música)

Texto: Luces de Esperanza, el programa de electrificación solar de electrificación solar en comunidades rurales finalizó su primera fase en Nuevo León.

Habla hombre: Nos encontramos en la comunidad de San Rafael, correspondiente al municipio de Galeana, Nuevo León.

Texto: Se electrificaron 7 escuelas con más de 100 paneles, impactando a 935 personas.

Habla mujer: Pues la vida aquí es muy drástica, por el poco empleo que hay.

Habla mujer: Es una comunidad que se encuentra en un área de paso, donde hay familias de un recurso medio bajo.

Habla mujer: Somos una comunidad que somos muy unida, eso sí.

Habla hombre: Estamos en el preescolar María Curie.

Habla mujer: En lo que estábamos batallando ahorita era en lo de la electricidad, porque no teníamos electricidad.

Habla mujer: Hubo un tiempo que los padres de familia se enojaron que porque nos llamaban por teléfono sobre el "lonche", que nos decían que por qué no les calentábamos el lonche si ellas mismas no decían.

Habla mujer: Si queríamos ver un video o algo con los niños, pues se dificultaba. Tendríamos que ver en el celular y en el celular no es igual que en la pantalla grande.

Habla mujer: O sea, y pues para sus actividades, de que cuando los niños se entran, pues nos ponen música para motivarse, eso también, o sea, no.

Habla mujer: El programa Luces de Esperanza es un programa que lleva energía solar a las comunidades rurales del país en donde no tienen interconexión con el Sistema Eléctrico Nacional. Y pues esta vez le tocó estar aquí en Nuevo León.

Habla hombre: El equipo es el más potente con el que contamos. Son 20 celdas solares de 550 watts cada una.

Habla hombre: Los 20 paneles generan en un día más o menos como 50 kilowatts hora. Más allá de que te iluminen los focos o te abastezca la electricidad de los focos, que es muy necesario, también ahora la escuela puede usar microondas, puede usar ventiladores, puede usar proyectores.

Habla hombre: Pueden conectar incluso hasta aires acondicionados.

Habla hombre: Todo lo que la escuela requiere para operar de forma normal y brindar un mejor servicio a los estudiantes que están aquí.

Habla mujer: Este proyecto es la primera vez que se arranca aquí en Nuevo León. En esta fase se trabajó en conjunto con el gobierno del estado de Nuevo León y con la Secretaría de Educación del Estado.

Habla mujer: Por eso hoy aquí en este preescolar María Curie avanzamos en la primera etapa que va a incluir siete escuelas ubicadas en China, en Galeana, como este preescolar, y en Monterrey. Un programa que logra vincular la iniciativa privada a través de Iberdrola México y la Secretaría de Educación para ir paulatinamente instalando en las escuelas de educación básica, avanzar con paneles solares que nos van a permitir dos grandes objetivos: crear conciencia sobre la importancia del uso de las energías limpias para mitigar los efectos del cambio climático, formar a los niños desde el preescolar.

Habla mujer: En esta fase se eligieron escuelas que estuvieran en comunidades rurales y que, pues no tuvieran electricidad, sobre todo pues para buscar el beneficio para los alumnos.

Habla mujer: Con luz pues vamos a poder, por ejemplo, como te decía, música, ya pues más aparatos que estén reproduciendo la música.

Habla mujer: Así como el día de hoy que pudimos utilizar el aparato de sonido, pues esperamos que ya con la funcionalidad de este proyecto, pues podamos utilizarlos dentro de las aulas.

Habla mujer: Ya tenemos micro, ahora sí ya a calentar los “lunches”.

Habla mujer: Muy contentos que estamos con eso.

Habla hombre: Me gusta ser parte de este proyecto grande que está llevando a cabo Iberdrola, Luces de Esperanza, pues porque justo llevamos la energía eléctrica a personas que en realidad la necesitan.

Habla mujer: Porque nos involucra a los colaboradores en este tipo de actividades, hace que pues sobre todo te hagas una conciencia ambiental.

Habla hombre: Pues claro que es una experiencia agradable ver las expresiones de satisfacción de las personas en el momento en que ya está lista la energía para ser utilizada.

Habla mujer: Muchas gracias de todo corazón en nombre de todos los padres de familia, les agradecemos mucho.

Logo de Luces de Esperanza.
Logo de Iberdrola México



**Texto: En colaboración con:
Logos de Ilum México, Gobierno de Nuevo León y Solarever.**

Fin del video.